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國際籃聯（FIBA）經已達成內部共識，將2019年男籃世界盃的主辦權交給中國，這一
決定將在6月18日的FIBA中央局會議上宣布。若此消息成真，這將是中國第一次舉辦世
界最高級別的籃球大
賽。
自去年10月申辦截止

後，共有中國、德國
（和法國合辦）、卡塔爾、土耳其提出申辦2019男籃世
界盃。但據《廣州日報》消息，其中卡塔爾和土耳其的
主要目標是申辦2023年的男籃世界盃；而2019年世界盃
舉辦國，就只剩下中國、德國和菲律賓三個國家了。
然而，在隨後的一段時間，德國的積極性不高，因此
菲律賓和中國兩個亞洲國家便成為FIBA的重點考察目
標。今年1月和2月底，FIBA先後考察了菲律賓和中國，
對場館、交通設施、安保措施等軟硬件條件進行了評
估。當時FIBA對中國申辦大賽的8個城市給予了極高的
評價；因此FIBA於3月16日宣布2019年世界盃承辦地將
是中國和菲律賓的「二選一」。
從國家的籃球基礎、硬件設施和辦賽經驗來說，中國

都佔了絕對優勢。FIBA內部人士也表示：「在中國舉辦
比賽是打造中國和FIBA的雙贏局面。」
如果男籃世界盃真的在中國舉辦，對廣東來說將是一
件前所未有的盛事。在中國確定申辦世界盃的八個城市
（北京、廣州、南京、深圳、武漢、佛山、東莞和蘇
州）中，廣東就佔據了半壁江山（廣州、深圳、東莞、
佛山）。
雖然近年曾舉辦過廣州亞運會、深圳大運會等國際綜

合性大賽，但世界頂級水平的籃球單項賽事世界盃，廣
東還是第一次舉辦。 ■香港文匯報記者 陳曉莉

FIBA屬意中國辦2019男籃世盃

據《北京青年報》消息，北京市體育局將以國家體育場鳥巢為候選主
場，申辦明年3月29日國足主場對卡塔爾的世界盃亞洲區預選賽40強
賽小組壓軸大戲！截至5月4日，也就是中國足協規定的最後報名期
限，已共有10座城市申辦國足40強賽主場賽事，除北京之外，西安、
南京、長沙、武漢、深圳、大連、青島、成都、包頭也加入爭辦行列。
中國足協日前公佈國足4個主場的招標細則，要求報名競標的城市必

須是一線大中城市；比賽必須安排在晚間7點35分開球；比賽場地必須
能容納4萬以上觀眾；比賽地還必須配有兩塊天然草皮訓練場。在訓練
及比賽期間救護車配備數量、安保的設計上，也都嚴格靠攏國際足協辦
賽規則。而且每個主場比賽的上座率必須達到80％。
而北京以能容納9萬觀眾的國家體育場（「鳥巢」）為候選主場進行
申辦，顯然擁有眾多優勢。據了解，由於國足40強賽小組對手除卡塔
爾外，香港、馬爾代夫及不丹三隊整體實力相對較弱，因此北京僅申辦
明年3月29日國足對卡塔爾的重頭戲。 ■香港文匯報記者 陳曉莉

射箭世界盃賽上海開弓
2015射箭世界盃昨在上海拉開序幕，這是

該項賽事連續7年在上海舉辦。據悉，本屆
射箭世界盃賽共計產生10枚金牌。出征本次
世界盃賽的中國國家隊由備戰里約奧運會第
一階段選拔出來的主力陣容組成，女隊有朱
玨蔓、吳佳欣、孟凡旭和徐晶，男隊由任啟
狀、邢宇、雍智偉和顧雪宋組成。國家體育
總局射擊射箭運動管理中心副主任郎維透
露，本次世界盃上海站，是「新兵」們第一
次亮相國際大賽。 ■中新社

魯能小將亮相巴西聯賽
於1997年出生的魯能足球小將陳蒲成為第

一個在聖保羅州足協正式聯賽中報名註冊的中
國球員，並且於上周末在聖保羅州乙級聯賽中
完成首秀。據魯能巴西體育中心常務副總經理
孫立臣介紹，18歲的陳蒲以租借形式從魯能俱
樂部加盟魯能巴西體育中心，在上周末進行的
聖保羅州乙級聯賽第三輪比賽中，他身穿18
號球衣，代表球隊在第58分鐘替補出場，場

上表現讓人眼前一亮。 ■新華社

女排亞青賽 中國晉8強
首屆U23女

排亞錦賽（亞
青賽）昨在菲
律 賓 進 入 複
賽。中國隊發
揮出色，直落
三 局 以 25：
13、25：10、
25：12擊敗泰
國。中國隊小
組 賽 分 別 以
3：0勝印度和
澳門，以B組首名晉級複賽。按照賽制，複
賽階段，中國隊所在的B組將與D組的前兩
名組成F組，再次進行單循環比賽。這樣，
中國女排先後迎戰實力強大的韓國和泰國。
結果，中國隊先以3：2逆轉韓國，昨再橫掃
泰國躋身8強。

■香港文匯報記者 陳曉莉

蘇州世乒賽大幕落下，主場作戰的國乒拿下4.5枚

金牌，其中男女單打均包攬四強，男女雙會師決賽，

統治地位不可動搖。不過還是有不少人質疑，這樣的

「小眾」項目到底會有多少人關注？央視CCTV5總

監江和平近日接受媒體訪問時回答稱，「非常好，收

視率也比較高。大概每天會有4000萬至5000萬人在

觀看世乒賽。」

江和平進一步解釋說，「舉個例子，五一假期三

天，世乒賽全天直播，每天直播收視率在3.48左右，

大概每天會有4000萬至5000萬人在觀看世乒賽。男單

決賽收視率在1.26，女單決賽收視率在1.18，女雙決賽

收視率在0.8左右，男雙決賽收視率0.76左右，觀看男單

女單決賽人數為2000萬左右，男女雙人數也在1000萬左

右。就拿NBA季後賽來說，前面幾場收視率也就是0.53，

第六場關鍵場次比賽最高也不會超過0.8，平均來看也就是

0.6左右。帕奎奧與梅威瑟的世紀拳王爭霸賽收視率也就是

0.8。」 ■香港文匯報記者梁啟剛

世乒賽內地收視超世紀拳賽據報道稱，目前天津權健集團和乒羽中心的冠名合
作已進入到最後階段，並將正式簽約。然而權健

集團也並非承擔3000萬總代理費用，而是選擇只冠名贊
助聯賽名稱、運動員服裝背後廣告，贊助費用在1000萬
元人民幣左右。雖然中心內部仍在想辦法吸引更多的贊
助商，但收效甚微，儘管避免了去年聯賽冠名「裸
奔」，但仍入不敷出。而相比於中超1年1.5億的冠名
費，乒超更是不及中超的1/10。
2014年年底，國家體育總局局長劉鵬在全國體育總局

局長會議中發表「中國體育將不再金牌至上」的講話，
這也標誌着中國體育從傳統的金牌至上向職業體育進行
全面過渡。昔日金牌項目度過職業化陣痛期，這就要取
決於決策層如何以開放的心態和商業化思維推動項目的
職業化發展。

乒羽中心掌球員肖像權
此前乒超遭遇「裸奔」時，不少俱樂部都在抱怨，稱

乒羽中心對商業包裝、放開俱樂部商業權益方面限制頗
多。一位乒羽中心官員曾向內地傳媒稱，本賽季，運動
員仍只能為自己的俱樂部代言，運動員個人的肖像權和
商業權仍在乒羽中心。不將運動員的肖像和商業權下放

到俱樂部，就等於俱
樂部一年投入上千
萬，但卻不能使用
旗下的運動員進行
相關商業開發，長
此以往，見不到「真
金白銀」的回報，俱
樂部的投入和推廣熱情
也大打折扣。
任何一個體育項目，要想

得到大的發展，必須要走向市
場，將強大的比賽能力轉換成社會影響力。乒乓球作
為國球，在中國有廣泛的群眾基礎，這樣的傳統必
須受到珍視。讓乒乓球成為一個產業，除了健身功
能外，它可以帶動就業，豐富人們的業餘生活，
讓打球看球成為一種生活方式。只要做得好，外
國球員和企業自然就會融入這個市場。乒乓球
產業做大，乒乓球明星就成為中國最受歡迎
的體育明星，跨國企業就會跟隨着明星而
來，這個市場也就自然成為全世界的市
場。 ■香港文匯報記者梁啟剛

即將在世乒賽後開幕的中

國乒乓球俱樂部超級聯賽

（乒超）經過「掛牌招

商」，終於找到冠名商，贊

助費用在1000萬元人民幣

左右；然而距離乒羽中心預

期的3000萬甚至更高的價

格相差甚遠，可謂是「虧本

賣冠名」。據悉這一贊助額

相比於中超（中國足協超級

聯賽）1 年 1.5 億的冠名

費，乒超不及中超的1/10。

北京申辦國足世預賽生死戰國足世預賽生死戰

■■乒超乒超33月起開始招商月起開始招商。。 網上圖片網上圖片

■■中國球員鄭益昕在比中國球員鄭益昕在比
賽中扣球賽中扣球。。 新華社新華社

■鳥巢或成國足世預賽生死
戰的主場。 資料圖片

■中國（紅衫）曾
於2010年打入世
界盃16強。

資料圖片

■馬龍在世乒賽奪男單

冠軍後慶祝。 新華社

■■德國名將波爾去年代表德國名將波爾去年代表
江蘇參賽乒超江蘇參賽乒超。。資料圖片資料圖片

國安和水原 偕恒大晉亞冠16強
亞冠盃昨展開最後一輪小組賽。作客韓國的北
京國安，以1：1戰和水原藍翼。6輪過後，兩隊各
積11分，但勝負關係佔優的北京國安力壓水原以
小組首名的身份昂首晉級16強。而坐鎮天河體育
中心、已提前出線的廣州恒大，則以0：2不敵西
悉尼流浪者，遭遇亞冠主場首敗，不過恒大仍以
小組頭名出線。
昨晚一役，北京國安打和就能確保出線，但受
傷病以及紅黃牌停賽影響，包括郎徵、河大成、
于大寶、徐雲龍等多名主力均未能披甲。
開場後，國安佔據場上主動，巴塔拉、迪贊奴
域接連獲得射門機會。第25分鐘國安率先打破場
上僵局，費祖拉烏在禁區內背身巧妙挑傳，迪贊
奴域順勢前插攻門得手，1：0。儘管取得領先，但
國安原本不齊整的防線再遭打擊，之前因傷在場
邊治療的趙和靖確定無法堅持比賽，而藍翼也利

用人數上的優
勢迅速扳平比
分。第 27 分
鐘，水原長傳
吊入禁區，李
相湖頭球擺
渡，萊奧跟上
補射破門 1：
1， 直 至 完
場。
今晚，中超（中國足協超級聯賽）另外兩強─

廣州富力及山東魯能齊齊客場出擊，其中前者早
早出局，今面對泰國的武里南聯，將為榮譽而戰
（now 670台今晚6：15p.m.直播）。而山東魯能
對陣全北汽車為出線做最後一搏（now 672台今晚
6：30p.m.直播）。 ■香港文匯報記者 陳曉莉

■國安球員李運秋（中）遭對手夾
擊。 新華社


